

Clodomiro Almeyda

Estimado camarada:

Te enviamos el documento titulado **UNA NECESARIA DEFINICIÓN DE PRINCIPIOS**, para que lo estudies con responsabilidad socialista, por cuanto, la triste realidad que vive actualmente nuestro querido Partido así te lo exige.

Nosotros, en tanto la Mesa Coordinadora de la Izquierda Histórica del Partido Socialista de Valparaíso, te INVITAMOS para el Sábado 11 de Marzo de 1995, a las 15.00 horas, a una reunión que llevaremos a efecto como Tendencia de la Izquierda a nivel regional en calle Ecuador N° 32 (local del P.S.).

TABLA A TRATAR:

- 1.- Análisis del Documento (allí debemos pulirlo y mejorarlo tanto en su forma como en su contenido).
- 2.- Examinaremos el quehacer nuestro, en tanto Tendencia hacia el interior del Partido, como igualmente en el medio social exterior.
- 3.- Asuntos varios.
- 4.- Designar democráticamente la nueva Mesa Coordinadora de esta Tendencia.

Por las razones expuestas es que te solicitamos asistas a nuestra reunión, a la vez te pedimos puntualidad en la llegada y vengas con la predisposición de entregarnos tu valioso aporte socialista.

La reunión comenzará a las 15.00 horas, estimándose que durará aproximadamente hasta las 21.00 horas, por lo cual haremos una pequeña "colación" a las 18.30 horas.

Con fraternal saludo de la Mesa Coordinadora.

VALPARAÍSO, Marzo de 1995.

tancia, requiere de una pronta definición de Principios y de Organicidad, toda-
vez que en su accionar prevalece un sistema anárquico desde el punto de vista -
orgánico e incierto en cuanto a las líneas políticas; por tanto, hoy no tiene -
cabida el CENTRALISMO DEMOCRATICO. ¿Qué es el Centralismo Democrático? Es la -
piedra angular del funcionamiento y dirección de la estructura orgánica del Par-
tido, por lo que constituye su principio orgánico fundamental. El Centralismo -
Democrático es la fusión de la centralización de la actitud partidaria con la -
democracia interna, que asegura el ejercicio y el respeto a los derechos del --
conjunto de los miembros del Partido.

La centralización es la concentración de la autoridad en organis-
mos regulares para que dirijan la organización, la representen y apliquen conse-
cuentemente la línea política del Partido. La democracia interna garantiza el -
derecho inslignable del militante de exponer y defender su propio pensamiento -
a través de la discusión desarrollada de acuerdo con las normas establecidas pa-
ra ejercer esos derechos, y como deber, el acatamiento disciplinado de todos --
los acuerdos y/o resoluciones adoptadas en las instancias orgánicas, torneos y-
Congresos partidarios.

Preguntamos: actualmente funciona el Centralismo Democrático -
al interior del Partido Socialista de Chile? por cierto que nó, cuando acepta-
mos hechos impuestos por la cúpula superior, sin consulta a las bases. Para ra-
tificar lo anterior, exponemos :

- a) Abandono de los principios doctrinarios, ideológicos y filosóficos del socia-
lismo.
- b) Abandono de la práctica del funcionamiento orgánico nuclear.
- c) Base militante desinformada. Ignorancia en las nuevas generaciones de lo que
es y representa nuestro Partido, desde su fundación hasta la fecha.
- d) Divulgación sistemática de que el Socialismo ha fracasado, como alternativa-
histórica del sistema capitalista, por lo que la concepción marxista y socia-
lista estaría obsoleta.
- e) Planteamientos de algunos dirigentes renovados del Partido, que nosotros per-
tenecemos a un PARTIDO DE CIUDADANOS.
- f) Inexistencia de toda forma de una real discusión política.
- g) Inexistencia de una efectiva Educación Política, lo que abre paso, a que el-

militante solo sea considerado un SUJETO ELECTORAL, sin participación real en construcción del " PROGRAMA SOCIALISTA".

Nuestra utopía, y no la olvidemos, es que el primer peldaño en la construcción del socialismo, será la Constitución de la República Democrática de Trabajadores, un nuevo régimen político que refleje la hegemonía de los trabajadores intelectuales y manuales en el Estado y la sociedad, basado en una amplia democracia participativa, apoyada en el pueblo organizado, y el funcionamiento del pluripartidismo, orientado al fortalecimiento de un nuevo régimen de producción de carácter socialista, donde coexistan, la propiedad estatal, cooperativa y comunitaria, privada y mixta.

Que entienda la nueva generación de militantes, y también --- aquellos, que han perdido la memoria, que nuestra lucha de siempre ha sido la de superar las grandes contradicciones que limitan nuestro desarrollo como nación y empequeñecen nuestra condición de ser humano, es en suma, la continuación de la que emprendieran Arcos y Bilbao en 1850, Balmaceda en 1890, Recabarren desde comienzos del siglo XX, Grove y Matte en la la República Socialista en 1932, Pedro Aguirre Cerda y el Frente Popular en 1938, y el c. Salvador Allende, a la cabeza del Gobierno Popular en 1970.

Para mejor conocimiento de lo que han sido estos últimos 62 años, informamos lo que por repetido, involuntariamente o influidos por situaciones externas, olvidamos a menudo.

¿ Qué es el SOCIALISMO ?

El Socialismo es la ciencia que interpreta a La sociedad humana en su quehacer histórico, frente a la problemática ECONOMICA Y SOCIAL DE GRUPOS ANTIGONICOS, Capitalismo (explotación) y Trabajadores (explotados). Lo citado, constituye el fundamento científico del socialismo, cuya interpretación de la historia se da en llamar el " MATERIALISMO HISTORICO ". Aconsejamos la lectura de "Origen de la familia, la propiedad privada y el Estado (Engels)

La historia social de la humanidad según el marxismo, ha estado caracterizado por la tenencia de los " medios de producción " y la relación de los mismos, con la "Propiedad Social" (Esclavitud- Feudalismo- Capitalismo- y Socialismo). El manifiesto Marxista (1847) retrata la situación en que se encontraba la clase burguesa y la proletaria, y, ciento cuarenta y --- ocho años después, aún se mantiene esta situación. La condición esencial de

La existencia y de la dominación de la clase burguesa es la acumulación de la riqueza en manos particulares, la formación y el acrecentamiento del Capital, ej. las Multinacionales (como dato estadístico : La Inversión de Empresas Chilenas en el exterior superan los diez mil millones de dólares). La condición de existencia del Capital, es el trabajo asalariado, el que descansa exclusivamente en la competencia de los trabajadores entre sí. Ahora bien, la necesidad de la clase trabajadora de conquistar su bienestar económico, y el afán de la clase poseedora de los bienes de producción, de conservar sus privilegios, determinan la lucha de clases entre ambas. Ingenuos son los que creen en la humanización del Capitalismo ó en la Concertación, Diálogo ó Consenso, entre explotados y explotadores. El modelo neo-liberal existente en nuestro país, con aceptación y complicidad de algunos de los dirigentes de nuestro Partido, han posibilitado la existencia de más de cinco millones de pobres a partir del año 1973 a la fecha. Adam Smith, el padre del liberalismo jamás pensó que sus días serían tan bien aplicadas en nuestra patria, de allí que la lucha de clases tendrá siempre vigencia ayer, hoy y mañana mientras la relación de Explotadores y Explotados persista.

PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

A diferencia de lo que han sido el resto de los Partidos Socialistas del mundo, el nuestro, en su declaración de principios se define como un Partido Marxista, enriquecido y rectificado por el constante devenir de la historia, que orienta su accionar en la teoría de la clase trabajadora, entendido como un instrumento de análisis, de transformación social y de creación política, y por consiguiente, no como un dogma distorsionador y empobrecedor de la realidad. En resumen es un Partido :

Autónomo y Unitario.

Nacional, Latinoamericanista e Internacionalista.

Humanista y Democrático.

Revolucionario, en tanto lucha por la transformación de la sociedad.

El Partido Socialista es autónomo, porque determina su orientación y Línea Política con plena independencia y soberanamente dentro del marco nacional e internacional. Sin embargo, se compromete con las fuerzas que luchan a nivel mundial por la democracia, la liberación nacional y el socialismo. Es Unitario como producto de su experiencia histórica, valora singularmente la unidad de las fuerzas democráticas, y la unidad en especial de todas las fuerzas políticas de orientación revolucionaria.

El Partido Socialista es un Partido Nacional y Latinoamericanista, en cuanto aspira a representar al pueblo chileno como comunidad nacional; afirmar su independencia y soberanía; prolongar su historia; defender su integridad territorial y su patrimonio económico y cultural proyectado a la nación internamen

te, todo lo cual antagoniza con el interés del Capitalismo y de sus aliados - en mantener y acentuar nuestra dependencia económica, política y cultural.

La vocación latinoamericanista del Partido Socialista que -- lo caracteriza desde su nacimiento, deriva de su carácter nacional y expresa la tendencia histórica de los pueblos latinoamericanos a unirse e integrarse entre sí, sobre la base de su historia y rasgos culturales comunes.

El Partido es esencialmente internacionalista, lo que deriva de su condición de partido de trabajadores, y en consecuencia es solidario y convergente en sus objetivos finales, con la lucha de los pueblos por la democracia, la liberación nacional y el socialismo. Fiel a sus principios revolucionarios el Partido Socialista de Chile, reivindica las luchas de la humanidad por la paz, por un nuevo orden económico internacional, por el respeto pleno a los derechos humanos, a los derechos de la mujer, de la juventud, de la senectud y de la infancia; condena toda forma de opresión, racial o social así como aspira a incorporar los avances de la revolución científica-técnica para mejorar la calidad de vida y conservar el medio ambiente.

El Partido Socialista es Revolucionario porque al aspirar a la representación de la clase trabajadora y del pueblo de Chile, lo hace - asumiendo sus intereses contradictorios e irreconciliables con las formas políticas, económico-sociales e ideológicas con que las clases dominantes mantienen un orden social, ilegítimo e inhumano. ¿ COMO CONCRETAR EL IDEARIO SOCIALISTA ?

El Ideario Socialista, se concretiza con PRINCIPIOS DE DIRECCION Y ORGANIZACIÓN DEL PARTIDO SOCIALISTA. El Partido debe encarar responsablemente, la puesta en ejecución de todo cuanto ha aprobado en sus Congresos Nacionales, y que dicen relación a :

- 1.- Respeto al Centralismo Democrático.
- 2.- Disciplina Consciente.
- 3.- Compromiso Político y Moral del Militante.
- 4.- Dirección Colectiva y Responsabilidad Individual.
- 5.- Planificación y Control de Tareas.
- 6.- Selección, Educación, Ubicación y Promoción de Cuadros.
- 7.-Crecimiento Consciente y Planificado.
- 8.- Estima a la Crítica y la Autocrítica.
- 9.- Frentes de Masas - Sindical, Pobladores, Técnicos y Profesionales.

11.- Política sobre Derechos Humanos.

Todos y cada uno de los militantes del Partido Socialista, buscan dar solución a la crisis interna y externa, apoyándose en diversas corrientes de opinión, las que han dado como resultado la instauración de diversas tendencias. Estas Tendencias o Corrientes de Opinión, son a nuestro juicio, tangenciales y circunstanciales, y ellas son garantía de pluralismo y condición de la libre confrontación de opiniones al interior del Partido Socialista. No obstante lo observado, estas tendencias no pueden transformarse en bloques hegemónicos con otros grupos similares, y en la medida que ello ocurriere, estaríamos frente a lo que suele suceder en los Partidos Políticos, la creación de Fracciones. Estas pasan a sustituir paulatinamente la deliberación en los órganos regulares, por acuerdos sólo de cúpulas entre sus personeros. Por eso, las actuales tendencias renovadas de carácter reformista, deben hacerse una auto-crítica, en el sentido de si verdaderamente responden a la Declaración de Principios del Partido y su orgánica correspondiente. Es indudable que la ignorancia política e ideológica al interior del Partido, ha contribuido a crear una situación de dudas y caos en el conjunto del mismo, y de una gran debilidad en defensa de las ideas políticas. Por eso es que nosotros no descalificamos a nadie; por el contrario, todos somos socialistas o pretendemos serlo, por lo que la primera norma es la de ser FRATERNAL con toda la militancia, debiendo sí, cumplir con el Ideario Socialista. Ahora bien, LA TENDENCIA DE IZQUIERDA, es la que interpreta fielmente los postulados del verdadero socialismo, y hoy lucha internamente por recuperar el perfil de partido de clase, evitando con ello la desaparición del Partido Socialista de la arena política nacional (10% votación en la Presidencial y Parlamentarios- 4% votación en Concejales a nivel nacional y 2% votación a nivel provincial). Es más, quien conozca nuestro Partido ha de convenir, en que todo cuanto se expone en este documento, nada de ello es nuevo, solo es que nosotros, exhibimos lo que en el papel, es el Partido Socialista de Chile, declarando vehementemente que sus principios no han sido debidamente respetados por algunos dirigentes máximos de nuestra colectividad, quedando el resto de la militancia haciendo su propia política. La militancia, debe tener presente que hoy, cuando llegue a discutirse el PROGRAMA DEL PARTIDO, en el próximo Congreso Nacional, será el momento de las GRANDES DECISIONES: si optamos por un Partido Socialista, fiel a sus principios doctrinarios, o por el -

contrario si optamos por un Partido Socialista de características Social Democra-
ta, al estilo europeo, donde la instauración de una "Tercera Vía de Desarrollo
para América Latina" (paralela al Socialismo y al Capitalismo) significó, sig-
nifica y significará, la consolidación del Neoliberalismo y la dócil adminis-
tración del Capitalismo, en su forma más salvaje e inhumana de expresión, con-
la pobreza, analfabetismo, prostitución, etc. etc., tales como sucedió con la
administración del Apra en Perú, de la Alianza Democrática de Venezuela, de los
Partidos populistas de Brasil y Argentina, por citar algunos, cuyos ejemplos --
han sido admirados y defendidos por los Socialistas Renovados.

Finalmente, los conceptos y Opiniones emitidos en este
documento, son el pensamiento del histórico PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE, hoy -
defendido por la TENDENCIA DE IZQUIERDA.

Valparaíso, Marzo de 1995